



Interpellation

Aggressives Schulklima im Lindenhof?

Eine Studie des Dachverbands Schweizer Lehrerinnen und Lehrer (LCH) aus dem Jahr 2022 für welche rund 6'800 Lehrpersonen befragt wurden, hat aufgezeigt, dass in den vergangenen fünf Jahren zwei von drei Lehrpersonen im Rahmen ihrer Lehrtätigkeit Gewalt erlebt haben, hauptsächlich in Form von Beleidigungen, Beschimpfungen, Bedrohungen oder Einschüchterungen.

Die Interpellation der SP-Fraktion vom 3. April 2023 «Unterstützung von Lehrpersonen und Schulleitungen in der Stadt Wil» thematisierte die LCH-Studie und stellte Fragen in Bezug auf die Situation in den Wiler Schulen. Der Stadtrat beantwortete die Fragen sehr allgemein was den Schluss zulässt, das zuständige Departement könnte die Situation an den städtischen Schulen entweder falsch einschätzen oder beschönigen. Diese Beurteilung wird gestärkt durch Rückmeldungen aus der Bevölkerung welche die Initianten der städtischen Volksinitiative «Mehr Sicherheit und Ordnung in der Stadt Wil» anlässlich der Unterschriftensammlung für die mittlerweile zurückgezogene Initiative gemacht haben. Verschiedene Personen berichteten von Vorfällen im Lindenhofschulhaus die ihre Kinder direkt erlebt oder von denen sie gehört hatten. Demnach herrsche in einigen Klassen im Lindenhof eine latent aggressive Stimmung, die von Rädelsführern geschürt werde, deren respektloses Verhalten sich besonders gegen Schülerinnen und jüngere Lehrerinnen richte. Zudem herrsche ein Angstklima in einigen Schulklassen verursacht durch Einschüchterungen und Hinweise auf Drogenhandel auf dem Schulareal gäbe es ebenfalls

Es ist wenig wahrscheinlich, dass die Situation in den Wiler Schulen, allen voran im Lindenhof, völlig anders ist als in der LCH-Studie aufgezeigt wird. Zudem tragen die ausweichenden Antworten des Stadtrats zur SP-Interpellation nicht zur Klärung bei.

Der Stadtrat wird gebeten, die folgenden Fragen zu beantworten:

1. Hat der Stadtrat Kenntnis von einer im Lindenhofschulhaus angespannten Situation aufgrund unterschwelliger, bzw. offener Aggressionen innerhalb von Schulklassen sowie gegen Lehrpersonen, insbesondere gegen Lehrerinnen?
2. Weshalb führt das Departement Bildung und Sport keine Statistik über die statistische Erfassung und Evaluation Gewalterfahrungen in den Wiler Schulen, obwohl dies vom LCH empfohlen wird?
3. Wie viele Male in den letzten 5 Jahren kam die Kriseninterventionsgruppe des schulpsychologischen Diensts des Kantons St. Gallen in den Wiler Schulen zum Einsatz und in welchen Schulhäusern?
4. Ist der Stadtrat bereit, eine repräsentative Umfrage zum Thema Gewalterfahrungen unter den Lehrpersonen der Wiler Schulen durchführen zu lassen?

28. November 2023

Marco Albrecht
SVP-Fraktion



Interpellation Marco Albrecht (SVP) – Aggressives Schulklima im Lindenhof?

		Unterzeichn... ja
Andreas Hüssy		
Pascal Stieger		
Benjamin Büsser		
Lukas Schobinger		
Patrik T. Lerch		
Christina Rüdiger		
Klaus Rüdiger		